
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和７年３月市議会定例会 

（質問予定日 3月 4日） 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 8番 

田中 正信 

（一括質問・

一問一答） 

1 いのち輝き、ふ

るさとを愛する

人を育む教育の

充実について 

1 教育の問題は、日本の将来を決する極めて重

要な事業であることは論を俟たない しかし、

現状は多くの重要課題を抱えている そんな

中で、教員の働き方改革と学力向上等につい

て伺う 

(1) 水泳の授業について、民間の屋内プールを

利用してはどうか 

(2) 学校給食費の「公会計化」について 

(3) 休日における部活動の地域移行について 

(4) 「欠席連絡システム」の導入について 

(5) 教科担任制について 

(6) ボランティアの方との「感謝祭」を開催し

てはどうか 

(7) 子どもの安全管理について 

(8) 「読書シティむらやま」の更なる発展に向

けて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 5番 

吉田 創 

（一括質問・

一問一答） 

1 今後の投資的経

費について 

1 物価や賃金の上昇により工事費などはさらに

上がっていくことが予想される  今後 10年間

で事業が集中してくるが、事業の概算金額、

今後のスケジュール、具体的な進め方につい

て伺う 

(1) 予想される施設や事業について 

(2) 将来的な財政の見通しについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 村山市立小学校

統合基本計画に

ついて 

1 令和 6年 4月に村山市立小学校統合基本計画

の答申が出されたが、令和 7年 1月に西部地

区において計画の変更があった 変更までの

過程、理由、今後の進め方について伺う 

(1) 統合後の児童・生徒の推移について 

(2) 変更の理由とその過程について 

(3) 増築と改修の総経費の差について 

(4) 増築と改修による子どもたちへのメリット・

デメリットについて 

(5) 1人あたりの床面積について 

(6) 今後の進め方について 

 ① 決定方法について 

 ② 村山市立学校設置条例について 

 ③ 村山市の目指す教育について 

3 下水道の維持管

理について 

1 埼玉県八潮市内で下水道管の破損に起因する

道路陥没事故が起きた この事故を受けての

本市の現状、課題、今後の取組みについて伺

う 

(1) 耐用年数について 

(2) 維持管理について 



  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 2番 

森 直也 

（一括質問・

一問一答） 

1 障がい者の就労

について 

1 DEI（多様性、公平性、包括性）や SDGsの取

組みが注目される中で、障がい者の法定雇用

率を達成している民間企業は半数に留まって

おり、障がい者の雇用の確保が必要と考える 

現状と課題、今後の取組みについて伺う 

(1) 障がい者の就労の状況について 

 ① 雇用の現状について 

 ② 雇用における課題について 

市 長 

消防長 

関係課長 

2 消防体制の状況

について 

1 近年、自然災害や事故、救急搬送が多くなっ

ており、今後も災害や事故、多様な症例など

で要請が増加すると考えられる 消防体制の

現状と課題、今後の取組みについて伺う 

(1) 緊急出場の状況について 

 ① 自然災害時について 

 ② 事故、火災時について 

(2) 救急搬送について 

 ① 現状と課題について 

 ② 救急救命士について 

4 7番 

阿部 正任 

（一括質問・

一問一答） 

1 市の環境対策に

ついて 

1 持続可能な環境対策が急務であるが、市の取

組みについて伺う 

(1) 家庭ゴミの減量化について 

(2) 農業用廃プラについて 

(3) 学校での取組みについて 

市 長 

教育長 

関係課長 



（質問予定日 3月 5日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 4番 

柴崎 亮太 

（一括質問・

一問一答） 

1 義務教育学校を

核とした西部地

区の今後のまち

づくりについて 

1 人口減少のなか、本市は西部地区に義務教育

学校の令和 10年開校を目指しているが、児

童数の将来見通しも厳しい状況である 持続

可能な西部地区に向けた今後の取組みについ

て伺う 

(1) 西部地区のまちづくりについて 

 ① 現在の計画について 

 ② 今後のビジョンについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 雪対策について 1 本市における雪対策は重要課題であり、特に

豪雪時の除雪作業は危険を伴い、市民の安全

面からも検討が必要と考える 

(1) 市民の除雪作業について 

 ① 高齢者等除雪費支給事業について 

 ② 市内の除雪事故の状況について 

 ③ 除雪に対する補助について 

6 11番 

中里 芳之 

（一括質問・

一問一答） 

1 西部地区学校の

統合計画につい

て 

1 統合学校の「増築」から「改修」への変更は

重大な問題である 少なくとも、統合計画策

定委員会での議論及びアンケート調査のやり

直しが必要であり、義務教育学校の見直しも

視野に含める必要があるのではないか 

(1) 計画変更の今後のすすめ方について 

(2) 小学校の統合に関するアンケート調査結果

について 

(3) 「増築」と「改修」の児童・生徒へのメリッ

ト・デメリットについて 

(4) 県内既存の施設一体型義務教育学校の施設

形体について 

(5) 小中を区分する発達的意味について 

(6) 小中一貫教育の検証について 

(7) 学校制度を複線化した場合の効果について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 訪問介護につい

て 

1 介護報酬引き下げによる訪問介護への影響と

対策について 

(1) 事業所の実態把握について 

(2) 人材不足対策について 

(3) 訪問介護報酬削減の即時撤回と国庫負担の

引き上げについて 


